

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Groupe Socialiste, Écologiste et Démocrate, Conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes
Lyon, le 29 avril 2023

STOP À L'EXTRÊME FRAGILISATION DES STRUCTURES CULTURELLES DE LA RÉGION !

En retirant il y a un an, avec une brutalité sans nom, quatre millions d'euros de subvention à plus d'une centaine de structures culturelles, Laurent Wauquiez posait les jalons de son entreprise de déstabilisation des institutions publiques culturelles de la région. L'inquiétude des acteurs culturels a continué de grandir, lorsque le Président de Région a décidé le mois dernier, sans aucune concertation ni dialogue avec les directions des structures et les syndicats, de reporter le vote de leurs subventions. Croyait-il qu'en organisant une conférence de presse ce vendredi 28 avril il réussirait à calmer leur colère ? Laurent Wauquiez oublie peut-être que de ces subventions dépendent des milliers d'emplois permanents et intermittents ; il faudra bien plus que quelques effets d'annonce !

Durant la conférence de presse, une hausse d'1,3 million d'euros pour les festivals a été promise : est-ce cela la politique culturelle régionale ? Déshabiller les uns pour rhabiller les autres ? Car en contrepartie, d'autres structures vont voir leurs subventions baisser de 40% et devoir supprimer en urgence certaines de leurs productions. La conséquence de cette méthode, c'est une paralysie du développement des projets artistiques et un accès à la culture qui va reculer pour la population, sur tous les territoires et sans distinction.

Laurent Wauquiez doit cesser de considérer les subventions de la Région comme de l'argent personnel qu'il attribue en fonction de ses calculs politiques et de ses humeurs. Cet argent, c'est celui de tous les contribuables ! La moindre des choses serait que les décisions du Président de Région respectent un minimum de transparence et qu'elles ne soient pas guidées par le seul impératif d'allégeance politique. Quels projets font en effet l'objet d'un soutien régional ? Le Musée des Tissus, le Château de Randan, mais aussi le festival Musilac... Autant de projets, dont nous ne remettons pas en cause l'intérêt, qui permettent à Laurent Wauquiez de s'attribuer tous les mérites et de servir sa communication personnelle.

Enfin, nous condamnons la décision honteuse du Président de Région de couper toute subvention au théâtre nouvelle génération (TNG) à Lyon en réaction à la tribune de Joris Mathieu, directeur de l'établissement. Museler les structures culturelles, réduites au silence sous peine de voir leur subvention supprimée, faire régner la peur, voilà ce qu'est la « méthode Wauquiez ».

Ainsi, nous réprouvons plus que jamais les décisions brutales, clientélistes et opportunistes du Président de Région et réaffirmons notre soutien aux acteurs culturels du territoire. Le 12 mai, date du vote définitif des subventions, nous lèverons notre voix pour un juste traitement des institutions culturelles de notre région.



Najat Vallaud-Belkacem
Présidente du groupe
Socialiste, Écologiste et Démocrate



Johann Cesa
Vice-président du groupe
Socialiste, Écologiste et Démocrate



Anna Auboïs
Porte-parole du groupe
Socialiste, Écologiste et Démocrate



Stéphane Gemmani
Porte-parole du groupe
Socialiste, Écologiste et Démocrate

Contact presse

Emma Le Traou Covarel - Secrétaire générale
06 41 03 24 96 – emma.letraou-covarel@auvergnerhonealpes.fr